
113學年第二學期第一次班代大會意見單提案暨行政單位回覆 

項次 班代大會提案 行政單位回覆 

綜合 

1. 建議學校盡量避免在午休完的第一節下課使

用廣播，一方面同學尚未完全醒過來，另一

方面此節下課時間較短，來不及去集合或繳

交資料，建議各處室可以改由電視牆廣播，

謝謝。(國三4) 

2. 減少週五講座，讓學生多點自習或社團時間。

(商一2) 

1. 利用各式會議時間向各處室宣導善用無聲 

廣播。 

 

 

 

2. 學校週會演講的安排，是課綱中團體活動

時間規劃的一部分，為依據學生興趣與身

心發展階段、學校背景與現況、家長期望、

社區資源辦理的例行性或獨創性活動，且

融入相關議題例如交通安全、法治宣導及

環境教育等，與同學息息相關；社團活動

之安排須綜合考量，且受限於經費，每學

期安排7週已達上限。 

教 

務 

處 

1. 高三模擬考時，請一、二年級小聲一點；也

請老師的麥克風降低音量。(國三 2)(商三

4) 

2. 商三 1投影機出現直條紋很久了，希望能優

先更換。(商三 1) 

3. 英三 2投影機故障，常常變色，使眼睛視力

受損，影響教學品質。(英三 2) 

 

 

4. 建議段考當週取消第八節。(商一 2) 

 

 

 

 

5. 請學校加強向老師宣導，準時下課，勿拖延

寶貴下課時間 (商一 2)。 

 

6. 段考考卷增加命題教師欄(長億高中有這樣

做)，萬一出題有狀況可以找出題老師。(國

一 1) 

 

 

 

 

 

 

1.感謝同學的提案。將在高三模擬考前向全校

師生宣導。 

 

2&3.感謝同學的提案。景蠡樓除綜職班外，預 

    計更新為86吋的觸控螢幕，因此暫時不更   

    換單槍。目前，觸控螢幕招標依規辦理中。 

    近期若有教學上的需要，請就近至夢工坊 

    或創意發想教室使用。 

 

4.感謝同學的提案。第八節輔導課主要用於  

  課業複習，而定期考查則是評量該學習階   

  段成果的重要方式。為了幫助大家在考前 

  更有效地複習並在考試中發揮良好表現， 

  不建議取消段考當週的第八節課。 

5.感謝同學的提案。過去皆有於教務會議中宣

導，未來也會持續於教師集會中宣導提醒師

長們準時到班、準時下課。 

6.感謝同學的提案。茲說明如下： 

(1)本校試場規則規定開始考試後20分鐘就可

繳卷離場，與長億高中不同（該校考試規則

第10條:各節考試期間不得提早交卷、不得

提早離場…）；若段考時題目發現問題，命

題老師入班更正時，可能有同學已繳卷離

場，會發生因未接收到更正訊息而導致作答

錯誤之情事，進而影響考試成績。為避免發

生此狀況，本校目前不開放命題老師入班修



 

 

 

 

 

 

 

 

 

7. 班長的缺曠紀錄有線上表單可填，副班長的

教室日誌是否也能參考線上表單，一來節省

時間，二來避免每天來回教務處(佔用上課

時間)(商一 2)。 

正題目或放置題目修正單（避免傳達錯誤）。 

(2)學校秉持嚴謹態度辦理考試及試卷審題，

希冀與相關大考（如統測、檢定考等）看齊，

在不影響任何考生作答情況下，如若試題有

疑義，採取試後調整配分或是送分。 

(3)為確保定期考試卷的專業性與命題品質，

目前學校各科也有相關審題機制。因此，在

無法入班修正下，應毋須在試卷上列出命題

教師姓名。 

7.教室日誌需由教師親筆簽名，以確認實際到

班授課，無法以線上表單替代。早上 7:20 

起可至教務處領取教室日誌，不會影響上課

時間。 

總 

務 

處 

1. 專科大樓二樓(烘焙教室外)飲水機常缺水

(商三 1)。 

 

 

 

2. 景蠡樓二樓綜職班旁有磚塊掉落在地上，希

望能移走。(商三 1) 

3. 後段座位未設置窗簾，陽光強烈會使學生不

舒服，影響午休，希望能設置窗簾(教室前

有一扇門未裝窗簾，不會影響巡堂)(英三

2) 

4. 建議德智大樓增設電梯(國一 4) 

 

5. 班級置物櫃不足，需要一人一個(國一 4) 

 

 

6. 德智大樓四樓女廁(右側)常缺水(國一 4) 

 

 

 

 

7. 外掃區放掃具前有小小短短的凸起硬木頭，

可否移除(資三 2) 

1. 有關缺水情形，茲因每台飲水機的儲水量

為固定，若同時有大批同學於同一飲水機

取水時較會有此問題發生，再請同學能分

散至其他飲水機且分時裝水以確保都能取

得開水使用。 

2. 已移除並將修繕掉落磁磚的牆面。 

 

3. 將儘速完成設置。 

 

 

 

4.已申請到經費補助設置，目前尚處於前置發 

  包作業中。 

5.因目前經費不足無法設置，將於參加教育局 

  相關會議時，積極向上級主管機關爭取是項 

  補助。 

6.本校廁所多用地下水來沖洗打掃，因前段時 

  間本校地下水總管線漏水故更換且變動位 

  置，而後又因實習大樓外牆補強工程需大量

用水，故供水水量偶有不穩造成缺水情況，

目前已讓供水穩定中。 

7.已立即派員處理。 

生 

輔 

組 

1. 推行線上假卡/線上公假制度，因為下課 10

分鐘，學生需要上廁所，有時任課老師也會

晚下課，推行線上假卡可以節省時間。(國

二 2) 

 

2. 午睡時間不足，可否調整作息時間(國一 2) 

1. 請假因牽涉核章及簽名，故在未有相應系

統可線上簽章的情況下，目前先依現行規

定辦理；同學公假、事假等可提前請假之

假別建議預先請畢，而病假可於假後三日

內完成請假手續。 

2. 現行午休時間三十分鐘，在正課時間無法 



調動的情況下，若將午睡時間延長將壓縮

同學的午餐時間，故同學若有較長的休息

需求，可斟酌用餐時間，餐畢後盡速休息。 

體 

育 

組 

1. 排球網不夠緊(國一 2) 

2. 以後有關體育項目的比賽，是否可以錄

影?(3/14)的羽球比賽，分數有誤(國一 4) 

1. 請詳述具體位置才能處理。 

2. 考量人力及設備問題，請各班自行錄影。 

社團

活動

組 

1. 希望能簡化課後留校申請流程，讓活動組核

章後，由活動組影印通知單至各處室，不然

下課時間短，跑流程的學生會趕不上上課。

(商一 2) 

1. 本校課後活動申請流程依據「臺中市立豐

原商業高級中等學校學生申請活動實施要

點」辦理，申請活動需繳交家長同意書、

活動申請表、場地申請表及學生名冊，社

團活動組無管理全校場地的權責，因此申

請單需由申請人(班級)至相關處室核章

(確認場地是否可使用)。 

2. 依規定需於活動前5日至社團活動組提出

申請，若擔心時間不足，建議申請班級提

早作業(跑流程)，亦可分次(下課時間)完

成核章。 

員 

生 

社 

1. 希望員生社能用現金付款。(英一 2) 

 

 

 

2. 建議員生社販售早餐，讓住較遠的學生能吃

完早餐再上課。(商一 2) 

 

 

 

3. 員生社系統和悠遊卡系統餘額合併。 

 

 

4. 書包需改良(國一 4) 

1.下課時間短，若用零錢消費會耗費較多時

間，會造成同學耽誤上課時間的問題，目前

有提供小額儲值（最少10元），請同學多加

利用。 

2.員生社提供早餐有諸多限制，如須符合法令

規章、數量不足，無廠商原願意配合等等。

目前員生社提供麵包、包子、鍋貼，若無法

滿足同學需求，還是要請同學自行在校外購

買。 

3.悠遊卡公司會向員生社額外收取每筆消費

10%的費用，基於成本考量，目前無法使用

悠遊卡。 

4.請同學提出具體說明，若為品質問題，請直

接到員生社反應，在合約範圍內會請廠商做

調整；若為外型問題，請找學務處洽詢。 

衛 

生 

組 

1.團膳 CP值不高。(資三3) 學校的團體膳食是根據政府的採購規範來選

擇合適的廠商，並遵循教育部的「學校午餐食

物內容及營養基準」，以確保每一餐都能達到

衛生、安全及營養均衡的標準。我們理解同學

們對膳食的期望，並且會持續關注膳食的質

量。學校午餐的菜單設計包含四菜一湯、一主

食，每週二還會提供水果，確保食材多樣性與

均衡。我們也鼓勵同學們提出具體的建議，關

於如何提升 CP 值，無論是選餐方式、菜單內

容，還是價格等方面，學校都願意聽取並進行



改善。我們希望能與大家共同努力，提供既符

合營養需求又能提高滿意度的午餐。如果有具

體的建議，歡迎隨時提出，作為未來改善的參

考。 

訓 

育 

組 

1.建議朝會改回原本的時間，朝會起初是不強迫

參與，現在卻以班會時間進行，應該遵從學生意

願。(商二1) 

依總綱之規定，學習節數每週三十五節，其中

包括必修與選修課程、團體活動時間及彈性學

習時間；班會列於正式學習節數中，且學校教

育亦透過全校性之集合活動，給予學生生活教

育之指導與團體常規之建立。 

 

 

 

 

 


